
融合到位，据说总经理要求整个

团队上到管理层下到客房清洁

都需要背诵与南京有关的诗词、

熟悉品牌服务的 SOP（服务细节

量化标准），所以这份认真与执

着让客人可以真切地感受到服

务当中的温度和用心。

◆浪毛线：金茂三亚亚龙湾

丽思卡尔顿酒店，见人就夸啊，

今年一趟亲子旅行也是难能可

贵的一家三口团聚，从餐饮偏

好、入住接待，到游玩安排，整个

过程贴心暖心真心，让我和老婆

寻找到久违的放松和享受。有

网评说丽思是酒店业的“海底

捞”，我觉得委屈丽思了，后面还

得安排上！

Q：平时住酒店你有哪些比

较在意的细节吗？

◆王威尔：小声说，我对细

节其实特别讲究，进房间先会大

致打探一圈，看床品是否对称或

者有褶皱，拖鞋的材质以及上脚

的感觉，浴室的淋浴会不会阻塞

下水孔，关闭总开关后房间内是

否还有无法关闭的小光源……

每个看似不起眼的小细节，其实

都会影响到我的入住体验。

◆王昊天：还是比较在乎酒

店员工的服务的。酒店及品牌

是否对客人真诚相待多少可以

从服务的细节和温度中体现出

来。酒店不仅仅是旅途中的住

宿单位，还是希望能有宾至如归

的感觉。硬件细节上，会比较在

意房间里的办公区域是否舒适，

酒店是否有泳池。

◆浪毛线：因为出门带着小

月龄孩子，更注重酒店的亲子

游乐设施和娱乐项目，一家人

在一块泡酒店也能很欢乐。另

外就是客房卫生，可以不奢华，
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他们靠“睡”，成了酒店体验的行家他们靠“睡”，成了酒店体验的行家
◎ 记者 刘 青

不得不承认，现下的旅行市场整体是低

迷的，但在此情况下，国内的酒店业反倒让

人们看到了很多改变和惊喜。本期我们邀

请了 3位以酒店为家的“嗜睡”达人，他们每

年住酒店的时间可能要比待在家里的还

多。这几年，是哪些酒店打动了他们呢？

Q：最近一次旅行去哪儿“睡”了？值得

推荐吗？

◆王威尔：有点儿远了，“五一”时去了

一趟深圳，大湾区的氛围舒适度实在是太有

优势了，既有都市感又有度假感，选的酒店

也是最新开业的深圳湾安达仕，完美达成了

一个小而美的假期。

◆王昊天：去了趟三亚……大家都了解

最近的状况，属于特别意外。本来就身处酒

店旅游行业，今年的行业形势让人有些喘不

过气。疫情的原因，国外的目的地去不了，

去三亚看看海感受下夏天还是挺舒服的。

除了回来有点小波折，入住的是三亚艾迪逊

酒店家庭套房，当时赶上疫情防控政策比较

紧，之后去三亚的游客还是有明显的短期减

少的。没有去景点，在酒店和周边宅了两

天，整体还是很“续命”的。推荐这个酒店的

早餐，让人元气满满，会放下焦虑和不安感。

◆浪毛线：酒店倒是感觉都差不多。但

早在年初春节的时候，应杭州建德文旅邀请

采风，在博物馆听大戏、在九姓渔村观水上

婚礼、在寿昌美食街从下午吃到深夜，多种

玩法别有新意，这不三两下的时间，今年过

年好像也不远了，至少国庆假期

不远了，推荐大家去建德玩啊。

Q：如果算到现在为止，这一

年来，大家觉得酒店行业有哪些

新的变化和趋势？

◆王威尔：酒店的生存意识

明显 增强了，变成 survivor（幸存

者）真的很不容易，但还好都在

朝好的方向发展，也有不少新酒

店已经在去年年底或今年年底

开业，上手就是“艰难模式”，未

必不是一种检验，可能大家对于

国内酒店居停和深度体验的出

行充满期待。

◆王昊天：酒店开始越来越

重视酒店内或者酒店可以提供

给客人的体验了，通过活动和社

区的探索让客人在酒店“停留”

更有选择性。高端／奢华酒店

去年的业绩表现整体采说也是

跑赢了整体酒店市场的，国人没

办法出境，消费能力不可避免地

转向了国内高端度假。另外“国

潮”的元素似乎更明显了，中国

文化以及年轻人的消费偏好得

到更多的关注。帐篷／野奢酒

店（不去过分关注这个门类的定

义以及在国内的产品是否真正

意义上属于这个范畴还有待商

定）随着西北自驾旅行的兴起也

进一步走进消费者的视线。

◆浪毛线：基于大环境的影

响，境外出游目的地受到限制，

但也给国内民宿和酒店行业带

来机会。近一年的旅游采风体验

感受：民宿房源房东不断增长，酒

店人性化服务不断升级，尤其表

现在小红书和抖音推广上。

Q：在当下纯粹的国内酒店

体验里，有哪些是让你个人觉得

特别惊喜的？

◆王威尔：特别有惊喜的是

厦门的七尚酒店。我觉得做到

了国内精品酒店的一个高度，不

光有超高预算的硬件投入，对于

在地文化的尊重和融合其实是

酒店最大的闪光点。当足够的

资金十国际水准的设计+团队的

诚意遇到一起，是非常难得的一

件事情。

◆王昊天：南京丽思卡尔顿

酒店。起初就知道酒店筹备花

了4年，开业就异常火爆，网红下

午茶不仅客单价做出了一线城

市的奢华水平，甚至提前两周预

约还一座难求，ADR（已售房价

平均价格）做到了许多五星酒店

的两倍，刷新了当地对于消费能

力的固有预判和认知。去体验

了之后，确实硬件、设计都保持

了丽思卡尔顿的高标准，细节、

服务等确实呈现出奢华酒店该

有的样子。本来南京就是座很

有故事和底蕴的城市，酒店在此

基础上将金陵文化及丽思标准

但是希望整洁。

Q：住过的酒店里，遭遇过哪些不愉快的

经历？能介绍一下经验能让别人该如何避免

的方法吗？

◆王威尔：可能是小事，但我很在乎。上

海某家我很中意的独立精品酒店，不知道为

什么最近开始客房只提供两瓶水，之后就拒

绝续供，只能购买指定的品牌瓶装水，单价就

要60+（元）。这在我看来是不太愉快的也不

够灵活，因为它没有提供更多的，让住客觉得

舒服的选择。作为综合评价很高的设计酒

店，因为一刀切的省钱政策而影响到客人的

入住体验，实在是很可惜。虽然是很个例的

情况，但我觉得遇到问题时还是应该跟酒店

申诉和反应，表达自己的建议，酒店和客人也

都是在彼此的磨合中成长的。

◆王昊天：我们属于住酒店频次比较高

的人群吧，不理想的体验还是挺多的。比如

前台办理入住时间过长（比行业标准的 3分
钟多出来好几个3分钟）、自助餐厅用餐完全

靠自助、白天窝在房间里睡觉开着“请勿打

扰”，房屋部同事敲门要做打扫没有听见，然

后被宾客中心的电话叫醒说要打扫卫生、新

开业酒店硬件标准尚未达标，没有公共区体

验甚至还得去做“人肉甲醛净化器”。尤其是

当下的酒店预售都做得如火如荼，还是要尽

量提高标准多看评论避免踩坑。

◆浪毛线：一家五口，深夜被没戴口罩的

天津某酒店前台要求出示核酸检测，来自低

风险地区，且预订前和入住过程均联系派出

所不需要出示，服务也是恶语相加，后面微博

曝光后才更换语气，经理第一句不是道歉，而

是“您好，能不能先删了微博？”感谢有平台也

有正义的网友伸张正义，酒店尽量选择口碑

或网评好的官网或渠道，入住看清要求，遇事

不乱可以投诉，当然期望您遇不上。

Q：如果接下来疫情得以控制得更好能

够出国，有哪家特别想住的国外酒店吗？

◆王威尔：亚洲国家反而是我比较挂念

的，像日本、泰国和韩国等。北海道的隐世，

曼谷的四季和嘉佩乐，都已经在待体验的清

单上。

◆王昊天：比较胆小，还是觉得东南亚一

带可进可退，酒店倒是一时半会儿没在规划，

看情况吧。

◆浪毛线：疫情结束特别想带娃去巴厘

岛，拍婚纱照那会跟蓝梦岛一个特别好的民

宿主说了，回头有孩子了带回去看看她。期

待疫情快结束吧，想带孩子多去看看。

▲达人：王威尔Will，时尚旅行博主、

“年轻有Will”主理人。

▲达人：王昊天，酒店圈儿主理人、云禧

旅行创始人。

▲达人：王昊天，酒店圈儿主理人、云禧

旅行创始人。

▲达人：浪毛线，新浪知名旅游博主、

携程签约旅行家、飞猪旅行家。


